

Año XXXIX.-Nº 163

BIBLIOTECA PÚBLICA  
PROVINCIAL  
TARRAGONA

Viernes 22 Julio de 1898

# DIARIO DE REUS

DE AVISOS



# Y NOTICIAS

FUNDADO EN 1859

Número Señalito 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones. Lorette, Rue Caumartin, 61

**FARMACIA SERRA.** La que paga mas contribución de la provincia  
Abierta toda la noche  
Arrabal de Sta. Ana 80, junto á la Plaza Cataluña Teléfono, núm. 13

**GRAN FARMACIA Carpa** ABIERTA TODA LA NOCHE  
Servicio esmerado y precios lo mas económicos

De todos los específicos que se venden para combatir la TOS, ninguna ha obtenido las distinciones de "Diploma de Honor" y "Medalla de Oro" mas que los CONFITES CARPA, lo cual prueba la superioridad que tienen bajo todos conceptos sobre los similares. No contienen opio ni morfina.

CONFITES CARPA Remedio rápido y seguro

para combatir la TOS

A esto se debe el aumento de despacho desde mi traslado y que aumentará mas, cuando el público se entere de las ventajas que se obtienen surtiéndose de ellas.

Se venden en todas las Farmacias de España, Cuba y Filipinas

Plaza Prim número 1 y arrabal Santa Ana, 2

**AGRICULTORES!**

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos  
obteniendo buenas cosechas, usad siempre los  
acreditados GUANOS FENIX, PROVIDENCIA, de GARRIGA HNOS. Y AGELL  
SANS (BARCELONA)

**DOCTOR J. JORDAN**

CIRUJANO DENTISTA

OPERACIONES ODONTOLOGICAS Protesis Dental

Gratis a los pobres

**Grán Hotel Restaurant  
DE PARÍS  
Francisco Ferré.**

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, haber abierto abonos para comidas, con los precios siguientes:

Pesetas Céntimos

Por un mes completo	95	00
15 días.	52	50
8 días.	32	00
una comida.	2	50

MONTEROLS, 25.-REUS

NOTAS. Con los presentes abonos se servirán mantecados los domingos, lunes y jueves de cada semana; servicio esmeradísimo y prontitud en encargos y banquetes.

CON LA PREVIA  
CENSURA  
Presto en vigor el Real decreto suspen-  
diendo las garantías constitucional-  
es y estableciendo la previa censura  
para las publicaciones periodísticas,  
entre la última, desde hoy, en el ejer-  
cicio de las funciones que le son pro-  
prias.

Para los que hemos procurado amol-  
dar siempre nuestra conducta á los  
preceptos de la ley, la adopción de tal  
medida, ha de causarnos escaso efecto,  
por que como no pretendemos salir de  
la norma, que nos impone nuestro de-

SEÑALITO  
DESARROLLO INFANTIL  
A los 8 y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

L A  
Denticina Oliveres  
INFALIBLE.

Facilita la baba á los niños, brotan fuertes dentaduras, les extingue la diarrea, los vomitos, mata las lombrices «cuchas», les evita las indigestiones y les cura facilmente la calentura, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

Depósito para las ventas al por mayor y menor

**Don Tomás Piñol**

S. C., antigua Casa Coder

REUS.-Plaza de la Constitución, núm. 6, (Mercadal).-REUS

Vale la caja grande.  
" " pequeña

2 pesetas

1 " "

óculto entre las cuatro paredes de la Redacción de *La Iberia*, hacia el aprendizaje de político atrevido; pero como, afortunadamente, los encargados de la censura previa, no son personajes hechos á semejanza de aquel político fúnebre, si no que pertenecen al ejército español, ese elemento vital, que aparece con todo su propío splendor, en medio del lodo de la política, de ahí, que no nos sea tan dolorosa la medida, como lo fuera si hubiéramos de enfrentarnos con un Sancho cualquiera, impuesto por nuestro imitador ridículo del Quijote.

Con la previa censura, repetimos, no habrá de sufrir la marcha del periódico variación ninguna.

**DIARIO DE LA GUERRA**

GIBRALTAR

Es bastante desagradable, por mas que ya se podía esperar, la noticia de que, apenas se han apoderado los yankees de Santiago de Cuba, quedó interrumpida la comunicación telegráfica entre España y Cuba.

Los cables de la Habana á Cayo Hueso no funcionan, por amarrar uno de sus extremos en territorio norteamericano; el de la Caimanera á Haití fue cortado por el almirante Sampson, quien lo amarró á uno de sus buques, y el de Santiago á Jamaica, único que quedaba libre, hallase ahora ya en poder del enemigo.

Nos duele, si, que el restaurador de la previa censura y de la suspensión de garantías sea el señor Sagasta, el revolucionario furibundo de ayer, el que tanta mofa hacía de acuerdos anteriores en tiempos de Narváez, cuando

No dejará de contrariar al Gobierno esta circunstancia; pero debió ce preverla desde que comenzaron las operaciones en aquella provincia, y haber ido preparando los medios de mantener la comunicación con la Habana, donde debió amarrarse con tiempo un cable directo.

Sabido es que la operación de cortar un cable telegráfico no pueden efectuarse los buques de guerra con los elementos de que disponen, sino en la proximidad de las costas, donde hay poco fondo y donde, á veces, hasta se halla abalizada la situación del cable.

Un expediente hay en el ministerio de Ultramar sobre este asunto, y,似乎 parece, estaba ya á punto de establecerse el cable en cuestión; pero, como sucede siempre en España, se brevino la guerra actual y aun no se había tendido.

Respecto á la capitulación de Santiago, no hay mas noticias que un telegrama de origen norteamericano diciendo que la guarnición de Guantánamo, obedeciendo la orden del general Toral, ha capitulado también. Igualmente la certeza de esa noticia.

El bombardeo de Manzanillo, si bien no ha causado muchas bajas en la guarnición y vecindario, produjo bastantes daños materiales, sobre todo en las embarcaciones de guerra y mercantes surtidas en el puerto.

Este acto parece demostrar el propósito de apoderarse de las poblaciones que ocupamos aún en la costa del departamento Oriental.

Lo que se va acentuando es el disgusto de los insurrectos cubanos por el menosprecio con que los tratan las tropas yankees. Hace tiempo que por muchas personas se predijo que sucedería así, casi siempre ha pasado lo mismo cuando se pusieron en contacto tropas regulares educadas en el culto á la disciplina y bandas de guerrilleros indisciplinados y de eficacia militar muy relativa. Y mas tratándose de las de Cuba, formadas en su mayoría por gente de color. Madrid 20 de Julio.

**MANIFIESTO DE PATERO.**

D. Pedro Alejandro Paterno ha publicado en Manila el 3 de Mayo un manifiesto cuya parte mas interesante dice así:

«Unámonos todos á ayudar á nuestra antigua aliada, á nuestra antigua amiga España, que con ella se realizarán mas pronto, muy pronto nuestras aspiraciones. Hélas aquí:

Con la mayor descentralización posible dentro de la unidad nacional, la organización y atribuciones de los poderes públicos deben fundarse en tres principios:

La soberanía de España.

La representación local.

La responsabilidad del gobierno colonial.

A estos tres principios corresponde tres instituciones. Al primer principio corresponde la institución del «gobierno general de Filipinas». Al segundo la «Diputación Insular ó Asamblea del archipiélago filipino». Al tercero el «Consejo de gobierno».

Así se conciernen en cabal armonía los derechos de la nación y los derechos de la colonia.

Lejos de nosotros la política de la suspicacia y de la proscripción. Con firmes y sólidas garantías establecemos la libertad política y civil.

La Asamblea es el asiento de la voluntad popular, en la cual deliberará y resolverá los asuntos propios de la vida local, constituyendo el «poder legislativo del archipiélago».

Sus determinaciones las llevará á práctica con entera fidelidad el «poder ejecutivo», en su carácter de «gobierno responsable».

8681 ed oñut sasent

No hay mas que españoles en el archipiélago; todos somos filipinos y todos somos peninsulares.

Tal es el programa del «partido español», que quiere la «autonomía en Filipinas siempre española.»

Así veremos regidos los destinos de este pueblo bajo la bandera guada y roja. Así veré gobernado mi país querido sin detrimento de la integridad de España.

En fin, por terminar. Con España, nuestro porvenir es claro y segurísimo; seremos libres y gobernados.

Con los americanos, el porvenir es tenebroso; ciertamente vendidos, repartidos, perdiendo nuestra hermosa «unidad», aquellas provincias serán inglesas, estas alemanas, unas francesas, otras rusas ó chinas. Luchemos, pues, al lado de España los amantes de «Filipinas una, libre y señora.»

IV. La Espana

## La doctrina de Monroe anuncia su victoria para Europa.

Después de la destrucción de las fuerzas navales españolas—escribe *Le Figaro*,—ha circulado el rumor en Europa de que si el Gabinete de Madrid no solicita inmediatamente la paz, los Estados Unidos no limitarían sus operaciones navales á las costas de Cuba, sino que se decidirían á destacar de su flota una escuadra destinada á bombardear los puertos situados en las costas de la Península ibérica y á intentar un desembarco, en caso necesario, de fuerzas de ocupación.

Evidentemente, es tan grande lo ilusorio de semejante concepción estratégica, á juicio del colega, que no espera verla entrar en vías de ejecución; pero reconoce que es ya mucho que tal idea haya podido ser formulada sin provocar en el viejo continente unánimes protestas.

El principio de «América para los americanos» ha sido reconocido recientemente por lord Salisbury y en el curso de las negociaciones á que dio lugar el conflicto anglo-venezolano, y casi al propio tiempo los Estados Unidos entienden gozar de tal libertad de acción en el mundo que les es lícito venir á hacer la guerra en nuestro continente. Europa no tiene el derecho de detener sus propiedades del lado allá del Atlántico, y los Estados Unidos tendrán el de penetrar en nuestros mares territoriales y traernos la devastación y la ruina. Si alguna vez esa leyenda toma cuerpo, no tropezará con un nuevo concierto europeo que la destruya? «El caso no es nuevo, porque yo recuerdo positivamente, dice el artillista, haber leído en no sé cuál hoja del grupo de la prensa amarilla un artículo amenazando á Francia con una expedición que tendría por objetivo el Havre y Rouen. Nada menos que esto.»

La observación de *Le Figaro* es muy oportuna. Sobrado torpemente ha procedido Europa tolerando la aplicación práctica de la doctrina de «América para los americanos» para que ahora incurra en la de consentir que los Estados Unidos ejerzan una acción directa en el viejo continente.

Sería el suicidio de Europa.

## SECCION OFICIAL

### REGISTRO CIVIL

los sacerdotes de la parroquia de la iglesia de San Juan Bautista, el dia 20 de Julio de 1898.

la oficina de la parroquia de la iglesia de San Juan Bautista, el dia 20 de Julio de 1898.

Ninguno. Matrimonios

Ninguno. Defunciones

Pedro Tendo Torroja, 55 años, Arrabal Santa Ana, 40.

La política fuera de España

Sobre el conflicto continental

En China está pasando algo que bien pudiera contribuir á que estallarán hoy o mañana el gran conflicto continental, el que tantos años ha se teme y no llega nunca, pero que tiene que llegar algún día, porque no son lógicas ni son naturales las condiciones en que han de vivir esos grandes pueblos modernos.

Los terribles «taipings» se han levantado en armas contra el Imperio, y en pocos días se han apoderado de nueve ó diez poblaciones muradas y fortificadas, corriendo serio peligro de caer también en sus manos el puerto libre de Wu-Tchen. Para los franceses resulta muchísima gravedad ese avance de los insurgentes chinos, pues el Tonkin y la frontera francesa está muy próxima á esa región dominada por los que se han rebelado contra la autoridad del Hijo del Cielo. Así se comprende que en París preocupen grandemente los sucesos de Kuang-Si y que traten de prever su dominio y sus intereses contra posibles ataques de aquellas hordas casi salvajes. Y aunque nadie puede extrañar que el Gobierno de la República tome en el sentido dicho ciertas precauciones y medidas de prevención, no ha dejado ello de despertar fuertes recelos en determinados círculos políticos de Londres y aun en esteras del Gobierno; recelos, por otra parte, que se explican bien, ya que no se justifiquen plenamente, porque es fuerza que preocupen estos sucesos á la opinión inglesa, cuando es evidente que ellos podrían ser el principio de la descomposición de ese cuerpo ya bastante enfermo que se llama China.

Lo peor es—y esto es cierto, á pesar del afectado optimismo de lord Salisbury—que los éxitos de la Gran Bretaña en China, debido á la incertidumbre que ha sido guía de su política, no son ciertamente comparables con los que han alcanzado últimamente ali

Alemania y Rusia y aún la misma Francia. Sea por la causa indicada, sea por otras, es lo cierto que Inglaterra

ve hoy en el Calesto Imperio comprometido su prestigio, vacilante su influencia y casi no escuchada su voz en los Consejos del Hijo del Cielo.

Algunas de las ventajas que los ingleses se prometían alcanzar, tienen todavía, muy lejana su realización, si es que llegan á realizarse. La declaración del libre comercio en los puer-

tos de China, no se ha hecho aún, con haber anunciado que se promulgaria en junio pasado. Otros fracasos ha tenido en China, tan trascendentales como éste, la diplomacia británica; y en cuanto á sus éxitos, el más importante de todos ellos es el haber logrado que se le cediera en «carriendas» semejanza de lo hecho primeramente con Alemania y Rusia, el puerto de Wei-Hai-Wei. Y aún hace de considerar que esa posesión situada muy lejos de la propia esfera de acción de los ingleses, es más aproposito para irritar á Rusia que para prestar servicios verdaderos á la causa de la Gran Bretaña, por cuya razón ya a quien ha insinuado en Londres que lo más discreto sería abandonarla, se ha respondido que lo que se ha hecho es para proteger la navegación marítima en el golfo de México y el ascenso térmico, se reflejan en todo el mar Caribe y América del Sur, no sin prodiciar al S. SO, y E. de Europa y la Península un régimen de vientos fuertes y á veces turbulenzas.

Estamos en la época en que, reinando los monzones, se hace peligroso el Pacífico y de cuidado los mares de la China por los tifones de la Polinesia. Esta perturbación lo agitado de la corriente Malabarica, a continuación de lluvias en el golfo de México y el ascenso térmico, se reflejan en todo el mar Caribe y América del Sur, no sin prodiciar al S. SO, y E. de Europa y la Península un régimen de vientos fuertes y á veces turbulenzas.

El viento hace su aparición, y desde el 21 al 20, por efecto de una serie de débiles depresiones en el mediterráneo, toman los vientos dirección meridional; y sin perjuicio de notable ascenso en la columna mercurial; se prepara el Mediterráneo y todo Levante a sufrir la consecuencia de una serie continua de tempestades eléctricas, que invade las provincias de nuestro Mediodía.

Del dia 21 al 23 ya se generaliza ostensiblemente este régimen. El viento sopla del E. y proviene de la serie de depresiones, aunque débiles del Mediterráneo, Almería, Granada, Málaga, Cádiz, Sevilla, Córdoba, Jaén, Albacete y por reflexión desde Badajoz, Ciudad Real y Cuenca, hasta Ávila, Segovia y Guadalajara, sufren tempestades eléctricas más ó menos intensas, descargando granizadas y manifestando fenómenos eléctricos.

Y con este carácter se avecinan los días 24 al 26 sintiéndose con menor intensidad los efectos de la anormalidad anterior en las provincias de Le-

vante algunas de Aragón y Rioja, y parte de las Castellanas. La irradiación nocturna se hace sensible y á las madrugadas se nota tiempo fresco.

La luna entra en creciente y del 27 al 29,cede el viento y vuelve el calor marcando 33° á 38°. Ya el 31, el tiempo propio del estío, se sucede en toda Europa hasta el plenilunio.

EL PODER MILITAR  
DE LOS ESTADOS UNIDOS

Palabras del general Prim

El «Heraldo» recuerda las siguientes:

«Durante muchos años se ha creido

en España y en Europa que los Esta-

dos Unidos eran una nación de comer-

ciantes, cuidándose poco de cosas de

guerra, sin espíritu militar, sin ele-

mentos militares, y, por lo tanto, sin

posibilidades de hacer la guerra ni

sí aún en su propio país.» Pero ya la

Europa puede estar convencida de que

no es así, y los hombres de Estado de-

ben estarlo también, de que la nación

más poderosa de Europa será inferior a

los Estados Unidos para luchar allá, en

aquella región; pues á los Estados Uni-

didos será hasta fácil el trasportar

100.000 hombres con un inmenso ma-

terial á cualquier punto del continente,

mientras que á la nación más poderosa

de Europa le sería muy difícil traspor-

tar siquiera 50.000, si no quiere com-

prometer su hacienda y exponerse á

un desastre mortal.

La política fuera de España

Sobre el conflicto continental

En China está pasando algo que bien

pudiera contribuir á que estallarán hoy o mañana el gran conflicto continental,

el que tantos años ha se teme y no llega nunca, pero que tiene que llegar algún día, porque no son lógicas ni son naturales las condiciones en que han de vivir esos grandes pueblos modernos.

Los terribles «taipings» se han levantado en armas contra el Imperio, y en pocos días se han apoderado de nueve ó diez poblaciones muradas y fortificadas, corriendo serio peligro de caer también en sus manos el puerto libre de Wu-Tchen. Para los franceses resulta muchísima gravedad ese avance de los insurgentes chinos, pues el Tonkin y la frontera francesa está muy próxima á esa región dominada por los que se han rebelado contra la autoridad del Hijo del Cielo. Así se comprende que en París preocupen grandemente los sucesos de Kuang-Si y que traten de prever su dominio y sus intereses contra posibles ataques de aquellas hordas casi salvajes. Y aunque nadie puede extrañar que el Gobierno de la República tome en el sentido dicho ciertas precauciones y medidas de prevención, no ha dejado ello de despertar fuertes recelos en determinados círculos políticos de Londres y aun en esteras del Gobierno; recelos, por otra parte, que se explican bien, ya que no se justifiquen plenamente, porque es fuerza que preocupen estos sucesos á la opinión inglesa, cuando es evidente que ellos podrían ser el principio de la descomposición de ese cuerpo ya bastante enfermo que se llama China.

Lo peor es—y esto es cierto, á pesar del afectado optimismo de lord Salisbury—que los éxitos de la Gran Bretaña en China, debido á la incertidumbre

y la falta de conocimiento de su política, no son ciertamente comparables con los que han alcanzado últimamente ali

Alemania y Rusia y aún la misma Francia. Sea por la causa indicada, sea por otras, es lo cierto que Inglaterra

ve hoy en el Calesto Imperio comprometido su prestigio, vacilante su influencia y casi no escuchada su voz en los Consejos del Hijo del Cielo.

Algunas de las ventajas que los ingleses se prometían alcanzar, tienen todavía, muy lejana su realización, si es que llegan á realizarse. La declaraci

ón del libre comercio en los puer-

tos de China, no se ha hecho aún, con haber anunciado que se promulgaria en junio pasado. Otros fracasos ha tenido en China, tan trascendentales como éste, la diplomacia británica; y en cuanto á sus éxitos, el más importante de todos ellos es el haber logrado que se le cediera en «carriendas» semejanza de lo hecho primeramente con Alemania y Rusia, el puerto de Wei-Hai-Wei. Y aún hace de considerar que esa posesión situada muy lejos de la propia esfera de acción de los ingleses, es más aproposito para irritar á Rusia que para prestar servicios verdaderos á la causa de la Gran Bretaña, por cuya razón ya a quien ha insinuado en Londres que lo más discreto sería abandonarla, se ha respondido que lo que se ha hecho es para proteger la navegación marítima en el golfo de México y el ascenso térmico, se reflejan en todo el mar Caribe y América del Sur, no sin prodiciar al S. SO, y E. de Europa y la Península un régimen de vientos fuertes y á veces turbulenzas.

Estamos en la época en que, reinando los monzones, se hace peligroso el Pacífico y de cuidado los mares de la China por los tifones de la Polinesia. Esta perturbación lo agitado de la corriente Malabarica, a continuación de lluvias en el golfo de México y el ascenso térmico, se reflejan en todo el mar Caribe y América del Sur, no sin prodiciar al S. SO, y E. de Europa y la Península un régimen de vientos fuertes y á veces turbulenzas.

El viento hace su aparición, y desde el 21 al 20, por efecto de una serie de débiles depresiones en el mediterráneo, toman los vientos dirección meridional; y sin perjuicio de notable ascenso en la columna mercurial; se prepara el Mediterráneo y todo Levante a sufrir la consecuencia de una serie continua de tempestades eléctricas, que invade las provincias de nuestro Mediodía.

Del dia 21 al 23 ya se generaliza ostensiblemente este régimen. El viento sopla del E. y proviene de la serie de depresiones, aunque débiles del Mediterráneo, Almería, Granada, Málaga, Cádiz, Sevilla, Córdoba, Jaén, Albacete y por reflexión desde Badajoz, Ciudad Real y Cuenca, hasta Ávila, Segovia y Guadalajara, sufren tempestades eléctricas más ó menos intensas, descargando granizadas y manifestando fenómenos eléctricos.

Y con este carácter se avecinan los días 24 al 26 sintiéndose con menor intensidad los efectos de la anormalidad anterior en las provincias de Le-

vante algunas de Aragón y Rioja, y parte de las Castellanas. La irradiación nocturna se hace sensible y á las madrugadas se nota tiempo fresco.

La luna entra en creciente y del 27 al 29,cede el viento y vuelve el calor marcando 33° á 38°. Ya el 31, el tiempo

propio del estío, se sucede en toda Europa hasta el plenilunio.

ESCOLÁSTICO

RECLUTAMIENTO

V REEMPLAZO

Para aclarar ciertas dudas que ofrecía la real orden de 27 de Abril del corriente año, se ha dispuesto por otra de 18 del actual lo siguiente:

1º Que los mozos de reemplazos anteriores que habiendo sido declarados soldados en la revisión del año actual, deben ingresar en activo, lo verificarán empezando por los que tengan número inferior al del último que cubrió cargo en cada pueblo en el año anterior, debiendo quedar como excédentes de los que tengan número superior.

2º Que los mozos del reemplazo de

1897, sorteados en un pueblo en que

todos fueron declarados condicionales

y que, por tanto, no se le hizo señal-

amiento de cupo, ni hubo excedentes,

respondrán en el reemplazo actual, al

caso la excepción, de igual modo que

los de otro pueblo cualquiera de la pro-

vincia que en 1897 constará del mismo

número de soldados útiles, ó en su de-

fecto, según la proporción del contin-

gente que corresponda á dicho nú-

mero.

3º Que los mozos tomados en cuen-

ta para el señalamiento del contingente

de 1897, se consideran soldados úti-

les, y si con arreglo á los artículos 126

ó 149 de la referida ley se les exceptúa

del servicio, pasan á la situación de

condicionales, sin que su baja sea cu-

ción del M. I. Sr. Dr. D. Ramón Sa-  
nuy, corresponde su provisión por tur-  
no de oposición.

\* Procedente de los baños de La  
Bourboule, llegó anteayer por la ma-  
ñana á Barcelona el general don Cami-  
lo Polavieja, á quien acompañaba su  
médico el doctor señor Alabern.

Fueron á la estación á recibir al ilus-  
tre viajero, el gobernador militar don  
José García Navarro, acompañado de  
su ayudante de campo señor Sánchez,  
el general de división don Pedro Cor-  
nel, con su ayudante señor Mora, el  
inspector de Sanidad militar don Joa-  
quín Pla y Pujolá, el coronel don Jaime  
Sanfeliú y los señores Llopert, Ferrer  
y otros muchos amigos íntimos del ga-  
neral Polavieja.

Este acompañado del general García  
Navarro, del doctor Alabern y del se-  
ñor Llopert, fué en el coche de la Ca-  
pitania general al Gran Hotel, donde  
se hospedó.

Anoche, en el expreso, pasó por esta  
ciudad, dirigiéndose á la Corte.

Con tal motivo acudieron á la esta-  
ción gran número de personas, aunque  
no fueron muchas las que penetraron  
en el andén, por no haberse permitido  
la entrada en este sin ir provisto del  
correspondiente billete.

El ilustre general, que por cierto se  
halla notablemente mejorado en su  
salud desde la última ocasión en que  
tuvimos el gusto de verle, se mostró  
muy deferente con cuantas personas  
acercañarse á saludarle, conversando  
atablemente con todos.

Le reiteramos nuestro deseo de que  
tenga un viaje feliz y alcance una rá-  
pida y total curación.

\* La empresa constructora del  
ferrocarril de Olot á Gerona, admite en  
las obras á cuantos operarios se pre-  
senten, abonándoles un jornal de diez  
reales.

\* Esta noche celebrará sesión de  
segunda convocatoria nuestro Exce-  
lentísimo Ayuntamiento.

\* Escribe un periódico barcelonés:

Uno de los fotoneros del vapor fran-  
cés de la Línea tuvo la desgracia de  
caerse al mar desde el muelle de Po-  
niente, pareciendo ahogado. El hecho  
ocurrió de noche y cuando el sujeto  
en cuestión volvía al buque. Lo que ha  
llamado la atención es que cuantas pes-  
quisas se han practicado para encon-  
trar el cadáver han resultado inútiles.

\* En el expreso de ayer mañana,  
pasó por esta ciudad dirigiéndose á  
Barcelona, el nuevo obispo de Mallorca  
doctor don Pedro A. Campins.

\* El señor gobernador civil de la  
provincia ha recibido del señor minis-  
tro de la Gobernación un telegrama  
participando que apenada S. M. la Rei-  
na Regente por la situación que atra-  
viesa la patria, ha dispuesto se suspen-  
dan las recepciones que habían de veri-  
ficarse ayer y el dia 24 del actual cum-  
pleanos y fiesta onomástica de nuestra  
augusta soberana.

\* La Liga de Productores del Prin-  
cipado de Cataluña ha expedido el si-  
guiente telegrama á los señores presi-  
dentes del Consejo de ministros, minis-  
tro de Hacienda y ministro de Fomento:  
«Llegan cargamentos trigo extranje-  
ro, anunciándose nuevos importantes  
arribos, á pesar abundante cosecha  
país y elevados cambios. Urge restabe-  
lecimiento derechos importación 10 1/2  
pesetas y se levante prohibición  
exportaciones para evitar envilecimien-  
to precios cereales país y para que su  
comercio importación y exportación,  
si esta se realizara, contribuyan res-  
pectivamente gastos guerra con dere-  
chos arancelarios y tributos 2 1/2 por  
100.—Presidente Liga Principado, José  
Zulueta.»

\* Advertimos á nuestros lectores,  
para que no las rechacen, que se ha  
ordenado la circulación de las monedas  
de plata de cuño antiguo y ya retira-  
das hace tiempo.

\* El Ayuntamiento de Vilaseca  
ha ordenado el cierre de las escuelas  
públicas en vista del desarrollo que ha  
tomado la coqueluche en dicha pobla-  
ción.

\* El Ayuntamiento de Barcelona  
ha acordado sacar á oposición diez pla-  
zas vacantes en la banda orquesta mu-

nicipal. El tribunal que ha de calificar  
los ejercicios lo compondrán los mu-  
sicos mayores de los regimientos de  
Albuera y Navarra, los maestros seño-  
res Nicolau y Sadurní y los concejales  
señores Mutgé, Martínez, Gras y No-  
vella.

\* Dice un colega de Valencia:  
«Continúa el embarque de melones  
en nuestro puerto. Ayer se embarcaron  
unas 500 docenas, para Barcelona, Ta-  
rragona y San Felicí de Guixols.

Esta fruta procedía de nuestra tierra,  
en la que actualmente se cotiza de  
2'25 á 2'50 pesetas la docena.

En Algemesí se compran los de me-  
dida a dos pesetas, y los de segunda á  
peseta.»

**ERRORES QUE DEBEN  
DESVAÑECERSE**

Ningún remedio, ya sea untura, parche,  
otro, puede curar ni una sola hernia si-  
quierra.

Todas las celebridades médicas, así na-  
cionales como extranjeras, están contestes  
y mi larga práctica me lo ha demostrado,  
que la curación de las hernias  
pertenece únicamente al arte mecánico, acom-  
pañado de los conocimientos anatómicos  
suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los  
bragueros llamados sin resorte, ni hierros,  
ni aceros, pues á estos se debe la mayor  
parte de las defunciones que ocurren por  
hernias estranguladas, en razón á ser insuf-  
ficientes para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros  
muy pocos los que saben colocarlos; rari-  
simos los que conocen lo que es una hernia.

#### A las madres

Antes de sacrificar á vuestros hijos con  
un vendaje sucio, incómodo y peligroso  
consultad con vuestro médico y con segu-  
ridad os dirá que para la curación de las  
hernias de vuestros pequeñuelos, el reme-  
dio más pronto, seguro, limpio, fácil, có-  
modo y económico, es el braguero de  
CAUCHO con resorte, atestiguadolo así  
el número ya importante de criaturitas cu-  
radas por tal medio durante el tiempo de  
mi permanencia en esta ciudad.

**Tirantes Omopláticos** para evi-  
tar la cargazón de espaldas.

**Fajas hipogástricas** para cor-  
regir la obesidad, dilatación y abultamien-  
to del vientre.

**JOSE PUJOL**  
Cirujano especialista en el tratamiento de  
las hernias, con largos años de práctica en  
una Establecimiento

**LA CRUZ ROJA**  
Reus.—Plaza de Prim.—Reus

#### SECCIÓN COMERCIAL

#### BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27  
Goticación en Barcelona á las cuatro de  
la tarde.

**NOTA** BOLSIN DE REUS Y. ANTEAYER AYER

Interior	47'90	48'28
Exterior	57'80	58'67
Colonial	00'00	00'00
Nortes	24'05	24'05
Francias	20'05	20'20
Filipinas	57'62	57'75
Cubas 86	54'00	54'25
Cubas 90	44'00	44'25
Aduanas	80'87	80'50
Oblis. 5 p. Francia	73'75	00'00
Idem 3 p. Francia	37'00	37'12

#### PARIS

Exterior . . . . . 36'12 36'25

Nortes . . . . . 00'00 00'00

#### GIROS

Paris . . . . . 72'00 73'00

Londres . . . . . 43'35 43'80

Se reciben órdenes para operaciones

de Bolsa.

Descuento de cupones; compra y  
venta al contado y por cuenta agena;

valores del Estado y locales de Barce-  
lona; compras de monedas de oro.

NOTA.—Esta casa se encarga de la  
adhesión de las obligaciones al conve-  
nio de la Compañía de Tarragona á  
Barcelona y Francia, anticipando el

pago de los cupones vencidos con arre-  
go á los tipos propuestos en dicho

convenio.

#### J. Marsans Ref.

Representante: JOAQUÍN SOCIATS.

Reus—calle Sta Ana, 26—Reus

Cierre de la Bolsa de Barcelona á las

4 de la tarde de ayer:

Anteayer Ayer

Interior . . . . . 47'95 48'32

Exterior . . . . . 57'80 58'65

Amortizable . . . . . 59'00 00'00

Cubas 86 . . . . . 54'00 54'12

Cubas 90 . . . . . 44'00 44'00

Ext. Paris . . . . . 36'25 36'25

Aduanas . . . . . 80'87 80'62

Nortes . . . . . 24'00 24'05

Francia . . . . . 20'10 20'10

Filipinas . . . . . 00'00 00'00

Oblis. 6 p. Francia. 70'50 00'00  
» 3 p. » 37'00 3'00

#### GIROS

Paris . . . . . 72'00 73'00

Londres . . . . . 43'35 43'80

Se reciben órdenes de Bolsa para

Barcelona, Madrid y París.

Descuentos de cupones, compra y

venta al contado y por cuenta ajena de

toda clase de valores; compra de mo-  
nedas y billetes de todos países.

NOTA.—Se reciben adhesiones al

convenio judicial del f. c. de Tarragona

á Barcelona y Francia sin comisión al-

guna y se satisfacen los cupones de

Enero y Abril de dicha Compañía.

**CAMBIO** 3 corrientes en el dia de ayer  
en esta plaza, facilitados por los corre-  
dores de Comercio D. Juan Vallés Sure-  
da, D. Juan Llaurado Prats, D. Juan  
Vallés Vallduví y D. Francisco Prius De-  
mestre.

Londres . . . . . 90 dit

Idem . . . . . 8 div

París . . . . . 8 div

Marsella . . . . . 8 div

VALORES LOCALES Dinero Papel Op.

0'00 0'00 0'00

Gas Reusense . . . . . 750

Industrial Reusense . . . . . 500

Banco de Reus . . . . . 475

Manufacturero de Al-  
godón . . . . . 100

Compañía Reusense de Tranvías . . . . . 150

Compañía Reusense de Tranvías pri-  
vilegiadas 5 por 100

Recomendaciones

#### En venta

Lo está una casa de la calle de Ra-  
setas de Salas, número 16, y una tienda  
de pesca salada en un punto muy cén-  
trico de esta ciudad.

Informarán en esta imprenta.

#### MEDIAS Y CALZETINES

Se confeccionan á medida, á gusto del  
parroquiano, con la más completa perfe-  
cción.

Especialidad en listados, por el medio  
más adelantado, sin necesidad de cortar el  
hilo.

Se fabrican llevando el algodón y cui-  
dados d' poner dicho artículo. Precios re-  
ducidos.

#### FILVIRA Y LAIRADÓ

Calle Jaume, N.º 2, piso 3°

#### Casa con Horno

de pan cocer, se alquila.—Informarán  
en esta imprenta.

#### COMADRONA

DOÑA ANTONIA BERGADÁ DE AN-  
GLES, profesora en partos, revalidada  
en la Facultad de Medicina de Barcelo-  
ná, después de varios ensayos practi-  
cados en aquel Hospital de Santa Cruz  
tiene el gusto de ofrecer sus servicios  
al público.

Calle Hospital, 33—Reus.

Se vende un carro de lance,  
de cabida 12 barriles. Informarán calle  
del Aguila, núm. 8.

#### Telegramas

Un motín en Puerto Rico

Madrid, 21.

Un despatcho de San Tomás da  
cuenta de un motín ocurrido en Maya-  
güa.

Dice el telegrama que á consecuen-  
cia de acusaciones lanzadas contra al-  
gunos portorriquenos sospechosos, hubo  
una colisión, resultando 9 muertos  
y algunos heridos.

El Gobierno no ha recibido telegra-  
mas del general Macías que confirme  
esta noticia, por lo cual se duda de su  
auténticidad.

Alemania y

